

# VERA-News Oktober 2018

MOIN VERAner und NATURFREUNDE !



Weidenkontrolle Anfang Oktober 2018



Abschied von vier verkauften Kälbern

## Inhalt:

### VERA-Aktivitäten im Monat Oktober 2018

1. Weiterer Einbau von Toren
2. Verkauf von vier Kälbern
3. Verbesserung der Solaranlage zur Wasserversorgung auf der Winterweide Kollmoor
4. Allgemeines

#### 1. Weitere Toreinbauten zur Hütesicherheit und Arbeitersparnis



Wie im letzten Monat berichtet, waren weitere Toreinbauten geplant. Anfang Oktober wurde zunächst ein gebrauchtes Tor zwischen der oberen Fütterungsfläche und dem Bereich hinunter zur Rantzau Nähe Obstgarten mit neuen Pfosten eingebaut.



Hier auf den Bildern sieht man den Einbau der Pfosten für die Tore am Stammplatz. Das große Tor für die Transporte auf den Winterflächenteil sowie das kleine Tor Nähe Fanggatter. Beide Öffnungen wurden mit Mobilzäunen bis zum Abschluss der weiteren Arbeiten gesichert



## 2. Verkauf von vier Kälbern

Zur Erinnerung: In diesem Jahr waren uns sechs Kälber beschert. Fünf schwarz/weiße und ein braun/schwarzes, alle weiblich.

Erstmalig gab es aus der Region Anfragen zum Erwerb dieses Nachwuchses. Es spricht sich herum, dass Vera sehr ruhige Tiere hält und wir werden auf den Weiden auch beobachtet.

So gelangte Justus aus Ridders zu uns und dort weiden jetzt zwei unserer diesjährigen Kälber. Zwei weitere gingen an Jochen aus Bimöhlen, der uns seinen Bullen ab 2019 wieder ausleihen wird.



Der ganze Ablauf war mal wieder filmreif. Binnen 20 Minuten war die Herde nicht nur im Fanggatter, nein, auch die fünf weiß/schwarzen Kälber standen bereits aussortiert allein darin.

Justus und Jochen suchten sich die Wunschtiere aus, so dass wir im Endergebnis die beiden Jüngsten behielten. Das Abtransportieren mit den Hängern war ebenso unproblematisch. Die Jungtiere gingen binnen Minuten friedlich hinein. Schön, wenn die Dinge einfach und ruhig über die Bühne gehen.

## 3. Verbesserung der Solaranlage auf der Winterweide Kollmoor

Im letzten Winter klappte die Wasserversorgung ohne große Probleme. Allerdings mussten die Batterien mehrfach ausgetauscht werden, da die Aufladungen verbunden mit nicht geplantem Pumpendauerbetrieb nicht ausreichten. Das ist bei Frost oder Nieselregen nicht besonders angenehm.

Somit nahmen wir uns für diesen Herbst vor, die Kapazität der Solarmodule zu erhöhen. Bisher speisten zwei Module mit je 30 Watt zwei Batterien in einem geschlossenen System. Hieran waren sowohl die Wasserpumpe wie auch das Zaungerät und der LED-Strahler angeschlossen.



Jetzt haben wir 100 Watt für die Wasserpumpe und den LED-Strahler mit zwei Batterien.

Bei dieser Gelegenheit wurde das gesamte Kabelwerk neu und übersichtlich verbunden, so dass auch ein Nichteingeweihter schnell das System nachvollziehen kann. Ein neues Steuerungsgerät innerhalb des Sicherungskastens zeigt die Spannungen, die Lade- und Verbrauchswerte digital an. Man könnte auch sein Handy per USB-Anschluss auf der Weide aufladen, aber wer braucht das.....

Das Weidezaungerät wird mit eigener Batterie und einem 30 Watt Modul in einem separaten Sicherungskasten untergebracht, sobald die Saison auf dem Bahndamm beendet sein wird. Ein Modul von 30 Watt verbleibt auf der Quellental und wird den Winter über das Zaungerät dort weiter versorgen.

---

#### 4. Allgemeines

### **Stamplatzgestaltung/Aufruf zur kreativen Gestaltung**



Hier die neueste Ansicht unseres Bauwagens.

Die fensterlose, rote Fläche auf der Fangatterseite ruft nach einer kreativen Initiative.

Hiermit bitten wir alle Interessierten Vorschläge für eine Nutzung dieser Fläche bei uns einzureichen.

Egal ob es ein Gallowaykopf oder die britische Königin als Marktstellerin sein wird, wir freuen uns auf Eure Ideen.

Bitte schickt Eure Gestaltungswünsche bis zum 15. Dezember 2018 an den VERA-Vorstand. Auf der Mitgliederversammlung im Januar 2019 wird die Gewinnerin / der Gewinner ermittelt. Die Siegerin / der Sieger erhält eine kostenfreie Teilnahme am ersten **VERA-Gourmet-Tag** im September 2019 (Weidenführung, Käseverköstigung, Galloway-Steakabend u.a.)

### **Stammtisch**

Der fiel wettertechnisch im Monat Oktober aus.

Der November-Stammtisch soll dann im Kühlen Grunde stattfinden. Wir hoffen bis dahin wieder den VERA-Jahresbecher und einen Kalender für 2019 präsentieren zu können.

Auch gibt es genug Gesprächsstoff über all die zahlreichen Aktionen in diesem Jahr. Vielleicht schaut Ihr vorbei.

### **Obstgarten/Äpfel**

Margret und Kristian haben in der letzten Oktoberwoche noch einmal zahlreich Äpfel aus unserem Obstgarten geholt. Sie werden in Münsterdorf zu Saft gepresst.

Es wird also möglich sein, in 5-Liter-Kanistern eigenen VERA-Saft aus unseren Äpfeln zu bekommen. Hierzu erfolgt rechtzeitig eine Benachrichtigung.

Auch erinnern Margret und Kristian daran, dass sie VERA-Äpfel eingelagert haben. Wer also in den kommenden Wochen welche haben möchte, melde sich bitte. Die späten Äpfel sind übrigens hervorragend im Geschmack und besonders saftig.

## Aktionsplanungen im November

Aufbau der mobilen Fanggatter und der Festsetzungseinheit.  
Zuerst auf der Bahndammfläche, danach auf der Stammplatzfläche.

Durchführung der Blutuntersuchungen.

Umtransportieren der Gallys auf die Winterweide Kollmoor.

Erstellung des Weidemanagements 2018/2019 und Festlegung der Herdengröße.

VERA-Becher und VERA-Kalender.

Herzliche Grüße

Cordelia, Jens und Volker



[www.vera-rantzau.de](http://www.vera-rantzau.de)

